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2024 – un nouveau déroulement pour l'approbation 

 

 

 

Le 20 janvier, l'année 2024 a débuté avec la conférence d'élevage au CNP et le spectacle « Etalons à 
Berne » qui s'en est suivi. Lors de la conférence d'élevage, des informations ont été données et des 
échanges ont eu lieu sur les nouveautés concernant l'approbation des étalons. Ensuite, une 
présentation-vente pour jeunes chevaux a eu lieu en amont de la présentation des étalons. Pour la 
première fois, cette plateforme a été bien utilisée par les éleveurs et huit chevaux de grande qualité ont 
été proposés au public intéressé, venu en nombre. Une fois de plus, le comité a été déçu qu'il n'y ait pas 
eu plus d'étalons approuvés par la FECH présentés à Berne. 

Près de 150 chevaux ont été présentés lors des tests en terrain en 2024, ce qui correspond à peu près au 
nombre de l'année dernière. 

Pour la première fois, quatre étalons de 3 ans ont été approuvés provisoirement sur la base du test en 
terrain et de la santé selon le nouveau modèle d'approbation. Ils seront définitivement approuvés à 
l'âge de 5 ans, lorsqu'ils auront fourni les performances propres exigées par la fédération. Il s'agit de 
Cornetto vom Eigen CH, élevé par Urs Wiggli et Barbara Schnieper, Seewen, Kadjar de la Rouge-Eau CH 
de l'élevage d'Eva et Gérard Lachat, Bellelay, ainsi que S. M. Talim CH et Cinmar SM Z du Stud San 
Martino de la famille Meroni, Rancate.  

Le nombre de poulains enregistrés à la FECH en 2024 s'élève à 400. Près de 300 poulains ont été 
présentés lors des concours de poulains. Parmi eux, 46 poulains de très grande qualité se sont qualifiés 
pour le championnat des poulains, qui a eu lieu comme chaque année dans le cadre des CS. 

Le concours des juments sélectionnées CH à Avenches a de nouveau pu se dérouler par un temps 
magnifique dans un cadre formidable dans la cour du Haras national. 36 juments de 3 ans ont été 
présentées, 35 ont obtenu le titre de « jument sélectionnée CH ». Huit juments de 4 ans ont été 
présentées et 7 ont obtenu le titre de « jument sélectionnée CH ». 
La championne générale est Diva Deluxe CH, élevée et appartenant à Theo Banz, Rothenburg. Chez les 
juments de 4 ans, la gagnante s'appelle Zoja von Buchmatt CH, élevée par Thomas Lustenberger, Hasle 
et appartenant à Ramona & Yvonne Schmid, Meinisberg. 

La principale manifestation de la FECH, le Championnat suisse des jeunes chevaux de saut et de 
dressage, a été organisée pour la deuxième fois en 2024 par l'IENA et était à nouveau ouverte aux 
chevaux qualifiés du ChS et aux chevaux avec un passeport étranger. 
Le bilan de la manifestation a été une nouvelle fois positif, puisqu'il a clairement montré que nos jeunes 
chevaux de la FECH n'ont pas à rougir de leurs performances. Environ 500 chevaux ont participé au CS, 
soit environ 5% de plus que l'année dernière. 

La Swiss Breed Classic a été organisée pour la deuxième fois à Aadorf par le «  Verein Sportpferdezucht 
Ostschweiz ». Le comité d'organisation, dirigé par Peter Zeller, a réussi à organiser une superbe 
manifestation avec beaucoup d'engagement. Un grand merci ! 

La présence de la FECH au CHI de Genève a été, comme chaque année, un moment fort absolu. La 
possibilité de présenter nos jeunes chevaux CH à un public international dans cette ambiance est 
formidable. L'attention que nos jeunes chevaux reçoivent sur la scène internationale est extrêmement 
précieuse. J'espère que nous conserverons cette vitrine à l'avenir.  

Les changements politiques et la suppression prévue des contributions fédérales à la promotion de 
l'élevage à partir de 2026, ainsi que la diminution du nombre de poulains et donc de chevaux de 3 ans, 
conduisent inévitablement à un changement de mentalité et à une réorientation de la FECH. Nous 
sommes contraints d'emprunter de nouvelles voies et de rechercher d'éventuelles coopérations. Lors du 



processus stratégique de l'année dernière, des partenariats possibles avec la Fédération suisse du 
franches-montagnes ou la Fédération sportive suisse se sont dessinés. 

J'aimerais remercier tous les éleveurs actifs, les organisateurs de manifestations d'élevage, les 
fonctionnaires et les promoteurs pour leur engagement infatigable en faveur de notre élevage suisse de 
chevaux de sport. 
Je tiens à remercier chaleureusement mes collègues du comité, en particulier notre président sortant, 
ainsi que tous les membres des départements pour leur collaboration positive et inspirante au cours de 
l'année écoulée. 
Enfin, je tiens à remercier chaleureusement les collaboratrices de la gérance pour leur agréable 
collaboration et leur engagement quotidien en faveur de notre élevage chevalin. 

 

Simone Weiss 

Comité FECH – Responsable du département d’élevage 


